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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 17. Sitzung des Ortsrates Achmer 
vom 14.04.2021 

Dorfgemeinschaftsanlage Achmer, Großer Saal, Schulstraße 2, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeisterin 
Frau Anke Hennig  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Dennis Kaden  
Herr Stefan Klawitter  
Herr Jörg Kossack  
Herr Oliver Neils  
Frau Renate Rosenthal  
Herr Günter Thomann  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Hermann Droste  
Frau Maria Theresia Kempe  
Herr Andreas Quebbemann  
Herr Fabian Schlüter  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Ufke Cremer ab TOP 4 anwesend 

Sonstiges Mitglied gem. § 7 (3) HS 
Herr Josef Riepe  

Protokollführer 
Herr Carsten Schuckmann  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Henning Stricker  

Sonstiges Mitglied gem. § 7 (3) HS 
Herr Rainer Höveler  
Herr Dieter Sieksmeyer  
 
 
Beginn: 18:30    Ende: 19:20 
 
Tagesordnung: 
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 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit   

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 04.11.2020   

 4   Bericht der Ortsbürgermeisterin   

 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Achmer   

 7   Antrag zur Änderung der Bodenabbaugenehmigung für den Abbau 
von Ton mit anschließender Teilverfüllung in der Stadt Bramsche, 
Gemarkung Achmer, Flur 21, Flurstück 10/1 und 5/9 
Antragsteller: Fa. Feldhaus Tonvertrieb GmbH 
 

WP 16-21/0957  

 8   Beantwortung von Anfragen   

 9   Einwohnerfragestunde   

 10   Anfragen und Anregungen   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Hennig begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit des Ortsrates Achmer fest.  
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
 Änderungen zur Tagesordnung werden nicht beantragt. 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

04.11.2020 
 

 
ORM Riepe weist darauf hin, dass der Vorschlag bei TOP 6, den Vereinen auf Nachweis auch einen 
höheren Zuschuss (über 1.000,00 Euro) zu gewähren von ihm und ORM Quebbemann gekommen ist. 
Er bittet um Ergänzung des Protokolls.  
 
ORM Quebbemann erklärt, dass Pairing (TOP 1) nicht beantragt werden kann. Er regt an, dass Wort 
„beantragt“ durch „bittet um“ zu ersetzen.  
 
ORM Droste erläutert, dass der geplante Standort des Verkehrsspiegels nicht auf der 
gegenüberliegenden Seite, sondern auf dem Grundstück des Frisörsalons ist. 
 
Der Ortsrat Achmer genehmigt das Protokoll vom 04.11.2020 mit den o.g. Änderungen. 
 



  Seite 3 von 5 

Abstimmungsergebnis:  11 Stimmen dafür 
      0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen  
 
 
 
TOP  4 Bericht der Ortsbürgermeisterin  
 
OBM Hennig unterrichtet den Ortsrat darüber, dass die Naturschutz-Verordnung im Kreistag 
verabschiedet wurde und der Segelflugplatz weitergenutzt werden kann. 
 
Ferner teilt OBM Hennig mit, dass der Schutzboden für die DGA geliefert wurde und ab sofort 
genutzt werden kann. Das Verlegen würde der Hausmeister übernehmen. 
 
Die Fa. Schwegmann wird kein Angebot für den Pavillon abgeben, da die Holzpreise sich in letzter 
Zeit verdoppelt haben. Herr Schwegmann schlägt vor, mit der Maßnahme zu warten, bis sich die 
Preise wieder normalisiert haben.  
 
Nach schriftlicher Anfrage von ORM Stricker teilt OBM Hennig mit, dass die Stadt Bramsche ein 
neues Gerät anschaffen wird, das Geschwindigkeit und Lärmemissionen messen kann. Nach 
Verfügbarkeit wird das Messgerät dann an den gewünschten Punkten (Gehnstraße Höhe 
Bushaltestelle und in Richtung Neuenkirchen)  installiert.  
 
Zudem berichtet OBM Hennig über diverse Erweiterungen bei der Fa. Remondis. Für die Zukunft ist 
zudem angedacht, dass aus den Treibgasresten  (Butangas)  der Spraydosen Strom erzeugt werden 
soll. Sofern die Pandemielage es zulässt, ist der Ortsrat jetzt schon zu einer Besichtigung im Sommer 
eingeladen. 
 
Frau Uhlenkamp möchte in der nächsten Sitzung den Jugendtreff vorstellen. 
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
keine  
 
 
TOP  6 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Achmer 
 

 
ORM Klawitter stellt fest, dass die Coronahilfe von den Vereinen gerne in Anspruch genommen 
wurde. Der Förderverein der Feuerwehr und die Nachmittagsbetreuung wollen in diesem Jahr keine 
Anträge stellen und das Geld den anderen Vereinen zur Verfügung stellen. 
 
ORM Klawitter schlägt vor, die Mittel wie folgt zu vergeben: 
 
 35,00 Euro Getränke Ortsratssitzungen 2020 
 50,00 Euro  Getränke Ortsratssitzungen 2021 
  
Grds. sollten die Getränke aber nicht aus Mitteln des Ortsrates bezahlt werden. Zukünftig sollten 
hierfür Mittel in den städtischen Haushalt einstellt werden. 
 
Abstimmungsergebnis:  12 Stimmen dafür 
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      0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen  
 
 1.000,00 Euro Rückstellung für eine evtl. Seniorenfahrt oder Alternativveranstaltung 
 1.000,00 Euro Rückstellung für den Adventsmarkt 2021 
 250,00 Euro Friedenskirche (Blocktage) 
 1.800,00 Euro SC Achmer  
 2.000,00 Euro Heimatverein 
 800,00 Euro Schützenverein 
 500,00 Euro Ferienspaß 
 400,00 Euro Kirchtauben Achmer 
 100,00 Euro Schredderaktion (Osterfeuer, Erstattung an Verfügungsmittel)  
 
Nach kurzer Diskussion beschließt der Ortsrat Achmer die o.g. Mittelvorschläge. 
 
Abstimmungsergebnis:  12 Stimmen dafür 
      0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen  
 
 
TOP  7 Antrag zur Änderung der Bodenabbaugenehmigung für 

den Abbau von Ton mit anschließender Teilverfüllung in 
der Stadt Bramsche, Gemarkung Achmer, Flur 21, 
Flurstück 10/1 und 5/9 
Antragsteller: Fa. Feldhaus Tonvertrieb GmbH 

WP 16-21/0957 

 
Der Ortsrat Achmer empfiehlt, entsprechend der Vorlage WP16-21/0957 zu beschließen. 
 
Abstimmungsergebnis:  12 Stimmen dafür 
      0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen  
 
 
 
TOP  8 Beantwortung von Anfragen  
 
Auf Nachfrage vom ORM Droste teilt OBM Hennig mit, dass die Grundstücksbesitzerin keine weitere 
Reaktion zum Verkehrsspiegel gezeigt hat. ORM Droste weist nochmals auf eine Gefährdung der 
kreuzenden Radfahrer an dieser Stelle hin.  
 
 
TOP  9 Einwohnerfragestunde  
 
keine 
 
 
TOP  10 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Quebbemann fragt nach dem Sachstand „Querungshilfe K165“. OBM Hennig teilt daraufhin mit, 
dass sie heute ein Gespräch mit der Verwaltung hatte. Es soll kurzfristig ein Antrag beim Landkreis 
Osnabrück gestellt werden.  
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Da es von diversen Anwohnern im Bereich Hemke Beschwerden über Hundekot auf den 
Bürgersteigen  gab, regt ORM Klawitter an, in diesem Bereich Spender mit Hundekotbeutel 
aufzustellen. Zusätzlich sollten zusätzliche Mülleimer aufgestellt werden.  
 
ORM Cremer bestätigt, dass auch im Bereich der Litfaßsäule in Achmer viel Hundekot liegt. Zusätzlich 
hat die Fa. Ströer aktuell Probleme mit dem sich immer wieder ablösenden Papier an den 
Litfaßsäulen und wird diese reinigen und erstmal nicht mehr bekleben, teilt OBM Hennig mit.  
 
ORM Kaden bittet darum, dass der Vertrag zum nächstmöglichen Zeitpunkt gekündigt wird und die 
Säule schnellstmöglich entfernt wird. Dieser Bitte stimmt der Ortsrat zu.  
 
ORM Droste fragt nach dem Sachstand „Reinigung Buswartehäuschen“. ORM Thomann teilt mit, dass 
das nicht im Angebot der Fa. Koslowski enthalten ist.  Der Ortsrat Achmer bittet die Verwaltung um 
Prüfung, ob eine Reinigung durch die Straßenmeistereien möglich ist. Es handelt sich um die 
Buswartehäuschen Neuenkirchener  Straße (gegenüber der alten Schule) und an der L77 / 
Westerkappelner Straße.  
 
Auf Anfrage von ORM Droste teilt OBM Hennig mit, dass sich die neue Ansprechpartnerin der 
„Mobilen Jugendarbeit“ (MoJu) noch nicht mit ihr in Verbindung gesetzt hat. Es ist allerdings 
vorgesehen, auch sie zur nächsten Sitzung einzuladen.  
 
ORM Riepe regt an, im Haushalt 2022 Mittel für den Schallschutz in der Bühner Bach Schule zur 
Verfügung zu stellen. ORM Quebbemann bemerkt, dass ihm keine Beschwerden über die Lautstärke 
bekannt sind. OBM Hennig ergänzt hierzu, dass es sich vermutlich um die Räume im Obergeschoß 
handelt und bittet ORM Riepe darum, dieses Thema zu den Haushaltsberatungen im Herbst erneut 
aufzugreifen.  
 
 
 
 
Anke Hennig  Carsten Schuckmann 
Vorsitzende  Protokollführer 
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